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E5_A4_96_E5_BB_BA_E7_c57_615989.htm 北京究竟应建什么

样的住宅呢？中外建筑大师、业界专家及文化艺术界知名人

士各抒己见，就北京的住宅设计风格、思路、模式等发表了

很有见地、也很具个性的精彩论述，对新世纪、新北京住宅

的规划设计或许可以有些启示。 配套跟上 宋春华（原建设部

副部长 现任中国建筑学会理事长） 新世纪住宅规划、住宅设

计要把握好这么几点：首先理念和创意是最重要的，我觉得

这是灵魂，特别是北京在这方面更应该下功夫。奥托先生设

计的“北京印象”，有一个北京的文脉，有一个北京的特色

，为什么我们就想不出来？难道我们就是麻木不仁，或者是

我们都生活在北京，还是旁观者清？我觉得我们应该共同探

讨这个问题，怎样来进行理念和立意方面的创新。 像北京这

样的大城市，在住宅区位的选择上，我不主张摊大饼，就围

绕一个中心摊，四环不够就五环，五环不够就六环，这样要

摊到哪儿去？越摊越被动。怎么办？建卫星城，这可能是老

调重弹。我们造了多少年的卫星城，当然都下了功夫，但配

套跟不上，没有政策的诱导，也没能把城里的人口吸引出去

，所以配套必须跟上。 天人合一 舒乙（中国现代文学艺术馆

馆长、著名作家） 我觉得北京的建筑把北京原来两个最好的

东西丢掉了。北京原来两个最好的东西是天人合一的东西，

它是和自然接近的东西，而人为的东西和天然的东西是结合

得最巧妙的，这是北京最大的特点。 兼容并蓄 胡绍学（清华

大学建筑设计研究院总建筑师） 关于建筑风格创作这个问题



，我想总的思想是这样的：不要在这些学术问题上或者建筑

创作问题上得出一种统一的思想，非要得出一个结论，什么

是正确的，什么是不行的。我觉得不必要这样。现在的创造

思潮是现代化，各种理念相兼容。所以我主张在这些问题上

要提出一些兼容并蓄的心态，有容乃大，海纳百川。不要把

建筑、建筑设计、建筑规划或者建筑师使命职责提得太高，

换句话说，就是不要把我们自己看成一个救世主。建筑就是

解决建筑领域里的具体问题，我给国家省钱，我给老百姓好

房子住，我们的职责就是把房子做好，就是最重要的。 一体

化设计 周畅（中国建筑学会秘书长、高级建筑师） 要提倡挖

掘中国传统文化的内涵。中国特别是北京在住宅设计中有很

多独到的地方，比如说我们传统的四合院，有很深的文化积

淀，因此我们做设计的时候，应该在传统文化的积淀中挖掘

出我们创作的源泉。 应该提倡一体化设计。所谓的一体化设

计就是特别要提倡细部设计，也就是说从规划设计到外观、

环境、户型、到全部的室内装修一气呵成，一下做完。我们

希望开发商和建筑师交给住户的应该是一个很完整的住房，

而不是一个半成品。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


